

## ► PROPOSITIONS POUR ALLER PLUS LOIN

### Seul ou en groupe dans nos communautés chrétiennes

- Méditer sur les paroles des personnes en précarité de la fraternité Saint Martin de Tours. Extrait du livre « L'Évangile entre toutes les mains » du Père Dominique Fontaine (ancien aumônier national du Secours catholique) :

#### *La joie de Noël est pour tous*

*Quand une naissance arrive dans une famille aujourd'hui, on envoie un SMS à tout le carnet d'adresses, avec la photo du nouveau-né. On voudrait annoncer la nouvelle au monde entier, pour que la joie remplisse tous les cœurs ! Dans l'Évangile, c'est la même chose. Les anges veulent annoncer la naissance de Jésus au monde entier. Noël est la fête de la joie. Et l'ange précise : « Je vous annonce une grande joie pour tout le peuple. » Car la joie ne peut être une vraie joie que si tout le monde est rassemblé pour la vivre. C'est pour cela que les premiers à qui elle est annoncée sont des bergers. (...)*

*Pour que la venue de Jésus soit pour tous, il faut qu'il vienne d'abord pour les pauvres. Une vraie joie se vit quand on est rassemblés, en réunion de famille, mais aussi dans l'eucharistie, car c'est bien là que « de la crèche au crucifiement, Dieu nous livre un profond mystère », c'est là que le Christ vient nous sauver de la peur pour nous faire accéder, par la foi et la confiance, à la joie et à la paix.*

### Proposition de chant

**Toi mon frère** (Jean-Paul Artaud, auteur et compositeur)

**Toi le pauvre, Toi mon frère, Tu as du prix à mes yeux.**

**Moi, j'ai aussi ma misère, mais du soleil pour nous deux.**

**Dieu se donne comme Père, il nous veut debout, heureux.**

**Un jour autour de la terre, la charité prendra feu.**

1. Je viens vers toi ! comme mendiant de me donner, je viens vers toi  
Et que m'importe ton histoire, mon espoir est ton espoir... entre nous, il suffit d'aimer.
2. Je viens vers toi ! avec mon Dieu et mes idées, je viens vers toi  
Et tu bouleverses ma raison, ma prière explose en action... par ta vie, Dieu vient m'appeler.

Diffuser largement ce feuillet

Pour retrouver les ressources spirituelles : <https://osons-lesperance.diocese40.fr/>  
contact : 07 57 43 20 30 – [Synode@diocese40.fr](mailto:Synode@diocese40.fr)

Feuillet préparé par la Commission spirituelle du synode : Madame Brigitte Prat, Sœur Elisabeth Babaud op, Madame Geneviève Solignac, Monsieur Jean Pinsolle, Père Emmanuel Typamm, cm, Père Gérard de Rodat, Père Bruno Portier.



# Le lien spirituel

Pour nous aider à prier pour le synode

Décembre 2024

## ► OÙ EN SOMMES-NOUS ?

- En ce mois de décembre, le Conseil Synodal prépare le document sur lequel travailleront les équipes synodales en janvier et février. Ce document contient les orientations pastorales diocésaines issues des propositions qui ont été retenues par l'Assemblée synodale lors de la session de novembre.
- Nous entrons dans le temps de l'Avent, temps de préparation, d'observation, de méditation, d'écoute, d'espérance chrétienne. Chacun personnellement, en paroisse, en mouvement, en services, peut porter spirituellement la thématique de notre synode Osons l'espérance dans nos communautés chrétiennes.

ANNÉE  
2025

JANVIER-FÉVRIER

DÉBUT MARS

17-18 MAI

14 SEPTEMBRE

## ► PRIÈRE DU SYNODE

### Esprit-Saint,

Comme les apôtres avec la Vierge Marie,  
Nous voici réunis en ta présence.

Viens répandre tes dons sur notre diocèse.  
Daigne habiter nos cœurs,  
Donne-nous la grâce d'oser l'Espérance  
Durant la célébration du synode diocésain.

À Buglose, le Bienheureux Père Cestac a reçu en son cœur cette phrase :  
« Ne me demande que mon esprit ».

Par l'intercession de Notre-Dame, Enseigne-nous le juste discernement, Montre-nous comment nous devons marcher ensemble.

Ouvre nos oreilles à l'écoute du monde, Garde-nous dans la communion de ton Église :  
Que nous trouvions en Toi notre unité, Sans nous éloigner du chemin de la vérité et de la justice,  
En avançant ensemble vers la vie éternelle.

Nous te le demandons à Toi, dans la communion du Père et du Fils, pour les siècles des siècles, Amen.

+ **Nicolas SOUCHU**  
Èvêque d'Aire et Dax

## Évangile de Jésus Christ selon Saint Luc (2, 6-12)

Pendant qu'ils étaient là, le temps où elle devait enfanter fut accompli. Et elle mit au monde son fils premier-né ; elle l'emballota et le coucha dans une mangeoire, car il n'y avait pas de place pour eux dans la salle commune. Dans la même région, il y avait des bergers qui vivaient dehors et passaient la nuit dans les champs pour garder leurs troupeaux. L'ange du Seigneur se présenta devant eux, et la gloire du Seigneur les enveloppa de sa lumière. Ils furent saisis d'une grande crainte. Alors l'ange leur dit : « Ne craignez pas, car voici que je vous annonce une bonne nouvelle, qui sera une grande joie pour tout le peuple : Aujourd'hui, dans la ville de David, vous est né un Sauveur qui est le Christ, le Seigneur. Et voici le signe qui vous est donné : vous trouverez un nouveau-né emmailloté et couché dans une mangeoire. »

## Jean Rodhain, réalisateur du Secours Catholique-Caritas France

D'un côté les plus humbles, les bergers qui symbolisent la foi ; de l'autre les mages, qui symbolisent la raison avec la recherche de la connaissance et de la science. À Bethléem, la foi et la raison se retrouvent, mais laissons-nous toucher...

« Voici l'époque des Rois Mages. Penchés sur la crèche, leurs trois visages, le noir, le jaune et le rouge, préfigurant tous les peuples, par le Christ ensemble appelés... Ces rois somptueux figurent aussi la présence auprès du Seigneur, des gens de condition aisée. Et les mages n'en sont pas les seuls représentants dans les Évangiles. Zachée, le publicain... et Joseph d'Arimathie était un notable influent. Cependant, les pauvres ont eu la

première place. Car, enfin, qui est arrivé le premier ? Le pauvre berger, avant tous les autres. Et les seconds, ces mages, que découvrent-ils en arrivant ? La pauvreté en personne avec Marie, sans confort, Joseph sans clientèle et l'Enfant dans l'étable. Le Seigneur incarné sur la terre s'entoure d'abord de gens pauvres.

Seigneur, comment vous rencontrer, comment vous comprendre, comment vous entendre, comment vous deviner, si nous cherchons ailleurs que chez les pauvres, votre compagnie et votre présence ? »

Texte d'août 1955

## Intention de prière

- Dieu notre Père, source de toute espérance, nous te redisons notre disponibilité à servir humblement ce que ton Esprit veut nous donner tout au long de ce synode.

- Nous te prions pour la nouvelle phase de notre travail en diocèse : renouvelle dans l'espérance les équipes synodales appelées à enrichir le premier projet d'orientations diocésaines.

- Sur les pas de Jean Rodhain, que la Vierge Marie continue à nous enseigner à marcher ensemble dans l'espérance. Amen !